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Es war eine interessante, wenn auch sehr kontroverse 
Diskussion zum Thema Energiewende in Deutschland. 
Beide eingeladenen Unternehmen zeichneten ein 
sehr negatives Bild: es gäbe eine De- Industrialisie-
rung, kaum Innovationen und die Energiewende sei 
Schuld an vielen Problemen in diesem Land. Leider 
gab es auf dem Podium kein Unternehmer, der von 
seinen Erfolgen beispielsweise bei der Verbesserung 
der Energieeffizienz oder dem erfolgreichen Erschlie-
ßen neuer Märkte dank Energiewende berichten 
konnte. Denn die Energiewende wird vom Mittelstand 
getragen,der Mittelstand ist das Fundament der 
Energiewende. Unternehmen wandert nur in ganz 
seltenen Fällen aufgrund hoher Energiepreise ab, die 
Hauptmotivation für die Standortwahl sind niedrige 
Lohnkosten, politische Stabilität oder der Wunsch, in 
einem Markt vor Ort anwesend zu sein. Zudem sind 
die Stromkosten heute so hoch wie vor 20 Jahren. 
All dies konnte in der Runde nur wenig besprochen 
werden, da das Wehklagen der Konzerne überwog. 
Dennoch war es eine interessante Veranstaltung – 
das nächste Mal würde ich mir allerdings wünschen, 
das auch ein mittelständisches Unternehmen an der 
Diskussion teilnimmt. welches durch die Energieende 
Erfolge aufzuweisen hat- und auch darüber spricht. 
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